
Rapport d’activités 2021-22 de l’Association du Quartier d’Alt

Comité
Suivant l’évolution des restrictions sanitaires, les activités se sont concentrées en été et en
décembre 2021. L’année 2021-2022 a donc été relativement prolifique compte tenu des
circonstances et suivant les fenêtres d’allégements de restrictions. Les dernières restrictions
limitant les regroupements ayant été levées en mars 2022, il est attendu que le nombre
d’activités augmente ou reprenne au fil de l’année.

A l’AG 2021, nous avons accueilli au sein du comité quatre nouveaux membres, Jonathan
Gross, Sergio Perez, Priscilla Dessibourg et Amélie Dubé. Ces membres sont venus
compléter le comité existant. A noter le départ de certains membres, dont les deux
ex-présidentes, Josée et Elisabeth des piliers pour l’AQA dans les dernières années. Ian Losa
et Priscilla Dessibourg ont également annoncé leur départ du comité en 2022.

Le comité est donc toujours à la recherche de nouveaux membres!
.
Pour la période 2021-22, le nouveau comité a donc dû prendre ses marques, avec le soutien
dégressif d'Elisabeth L. Schneider. S’approprier et reprendre les projets et différents dossiers
en cours on demandé une certaine flexibilité. Malgré le contexte sanitaire fluctuant, il a œuvré
de son mieux à la vie de l’association et à la coordination du bien-vivre dans le quartier en se
répartissant à l’interne des tâches très variées :

- divers travaux administratifs ;
o gestion des salles et des locations ;
o comptabilité et trésorerie ;
o quelques animations ;

- coordination avec des personnes et des groupes divers :
o Journal Mon Quartier ;
o site WEB et réseaux sociaux ;
o La Cellule (réactivée depuis 2022);
o Le groupe d’accompagnement du chantier de la BCU
o La commission mobilité douce de la ville de Fribourg
o Le groupe des associations de quartier de la ville de Fribourg
o Le groupe de travail pour le développement du 1er étage de l’Arsen’alt

- collaboration avec les partenaires tel que le Service des bâtiments de l’Etat de Fribourg, la
Ville de Fribourg, L’Open Air Cinéma, le BBI, la Cabinerie, le MAHF, la BCU, la Tuile, pour
ne nommer que ceux-ci.

En détails

Journal Mon quartier
L’équipe éditoriale, composée de Valérie Gerbex et Chiara Mombelli, assistées de Christa
Mutter (traduction), accompagnée d’une équipe de relecteurs.trices et de distributeurs.trices, a
donc édité le Journal d’automne 2021 et celui du printemps 2022.

L’équipe éditoriale prépare dès maintenant le 10e anniversaire du journal du quartier qui
sortira à l’automne 2022.



Site web et médias sociaux
Le site Web n’a pas bénéficié de toute l'attention nécessaire en 2021-2022, en particulier
compte tenu du ralentissement des activités et de la nouvelle équipe qui doit prendre ses
marques. Le contenu minimal (documents administratifs, photos, et infolettres) ont été mis à
jour.

Le site Facebook du comité a aussi connu un traitement minimal, avec les annonces des
infolettres essentiellement. Il s’agit là de réflexions et de travaux à reprendre l’an prochain.

Arsen’alt
C’est Jonathan Gross qui gère le calendrier et l’administration des salles (état des lieux etc.)
depuis le printemps 2021, avec l’aide de Reza Mohamadi (paradise Kebab) en appui pour la
gestion des clés, des cautions et des paiements. Les locations sont toujours aussi
nombreuses et la demande est là autant pour les cours que pour les événements privés. Cela
demande beaucoup de temps (en moyenne ½ jour par semaine) et des options ont été
envisagées pour optimiser la gestion, tel qu’un rôle accru de Reza Mohamadi. C’est lui en
effet, qui gère la remise des clés et les informations à donner aux locataires.

Christopher Cleary s’occupe également, en tandem avec Jonathan Gross et avec l’appui
ponctuel de Richard Kuster et de Fatou Sawadogo, de l’entretien de l’Arsen’alt en particulier
avec le service des Bâtiments du canton.

Projets et coordination en cours
Collaboration avec la Ville de Fribourg

Le comité est représenté à la Commission Mobilité Douce organisée 2x par an par le service
de la Police locale et de la Mobilité. Cette commission informe et consulte des groupes
d'intérêt (dont l’AQA) sur les nouveaux projets et projets en cours. Il n’y a pas de projets en
cours dans le quartier (autre que la BCU) mais nous avons rapporté la problématique de la
circulation et de la vitesse sur le chemin du Nord.

La ville de Fribourg a mené une réflexion sur les limites des quartiers qui composent la ville
afin d’harmoniser leurs différentes planifications (ex, cercles scolaires, vignettes de
stationnement etc.). Ils ont consulté l’AQA et ont repris nos recommandations. Les limites du
quartier officiel de la ville n’ont pas d'influence sur l’AQA (toute personne qui a un intérêt pour
le quartier peut devenir membre et recevoir le journal, qu’elle y habite ou non) mais elles
correspondent au lieu de résidence de nos membres.

Le groupe d’accompagnement du chantier de la BCU
Une réflexion sur le développement de la zone de rencontre est amorcée par le groupe
d'accompagnement de la BCU et la Ville de Fribourg et se poursuit doucement en parallèle
des travaux de la BCU. Ramon Pythoud et Elisabeth L.Schneider sont en lien avec la comité
et M. Gamboni du secteur projets urbains de la ville de Fribourg.

Le groupe des associations de quartier de la ville de Fribourg
Par initiative de l’association Habiter Pérolles, les diverses associations de quartier de la ville
de Fribourg se sont rencontrées pour échanger des bonnes pratiques, chercher à créer des
synergies, favoriser le flux d’information entre les associations et renforcer concrètement et
dans les meilleures conditions la coopération avec la ville de Fribourg. Deux séances ont eu
lieu, le 4 novembre 2021 et le 17 mars 2022. Une nouvelle réunion est prévue le 9 juin 2022
dans le cadre du RDV durable de la ville de Fribourg.



Le groupe de travail pour le développement du 1er étage de l’Arsen’alt

Un groupe ad-hoc s’est réuni en février 2022 pour discuter du futur du 1er étage de l’Arsen’alt.
Ce lieu offre un potentiel important (surface équivalente au RDC) mais doit être isolé et mis
aux normes (investissements conséquents). Les besoins de l’AQA sont actuellement comblés
avec le RDC, mais elle encouragerait le développement du 1er étage à des buts associatifs ou
publiques. Il n’y a pas de projet concret pour l’instant.

Animations régulières et ponctuelles (non exhausitf)

La Givebox, le Jardin au Chardon, et l’équipe du Compost, ont continué à œuvrer. La vente
de compost, directement sur le site, a pu avoir lieu le 1er mai. De son côté, le Groupe Tricot a
continué ses rencontres, en limitant le nombre de participantes. L’atelier vélo a repris ses
activités de mai 2021 à la fin d’octobre.

L’AQA, en co-organisation avec Gladys Monnier Baechler,ont réussi à tenir un “Brunch et
Danses” le 2 mai.

Le BBI et l’Open Air Cinéma ont aussi pu avoir lieu, mais les 12H de l’Auge, prévus le 21
août, ont été reportés en 2022.

La Fête du quartier a eu lieu en septembre, dans son format habituel ! Un concert organisé
par la Cabinerie, les animations (tango, théâtre pour enfant) ainsi qu’un traiteur ont fait la joie
de tous. Le BarAQA a également fait son retour.

La nuit des contes a eu lieu avec l’association Contemuse le 12 novembre.

Le Marché de Noël du quartier, combinant artisans et kiosques tenus par les enfants du
quartier, a eu lieu le 27 novembre, coordonné par Séverine Meier et Elisabeth L.S. Le marché
a été suivi d’un concert organisé par la Cabinerie. En parallèle, et le même jour, une visite
guidée du chantier de la BCU a été offerte aux résidents du quartier.

Une visite guidée de l'exposition Manteaux/Mantel au Musée d’Art et d’Histoire a été offerte
aux résident.e.s du quartier le 30 novembre.

En profitant d’une fenêtre de levée des restrictions sanitaires, la Saint-Nicolas a pu avoir lieu
cette année le 3 décembre. Saint Nicolas a rencontré les enfants du quartier à l’école du
Bourg (puisque le Belluard était en travaux). Merci à Alicia Rolle d’avoir permis une fois de
plus à la magie d’opérer !

Les Fenêtres de l’Avent ont repris leur formule habituelle, et le sapin arborait les guirlandes
disposées par les pompiers de la Ville sous la houlette de Christopher Cleary.

A noter enfin le redémarrage de la Cellule, en mars 2021 avec une nouvelle équipe
composée de Frédérique Sorg Guigma, Laurence Chobaz et Camila Gross Nachef.

Quelques activités n’ont toujours pas repris, directement ou indirectement à cause du Covid :

● le Pique-Nique de la zone de rencontre (cause travaux BCU),
● le repas des retraité·e·s,
● la Fête de la musique,
● la Fête de la danse,
● les parloirs (match d’impro et autres activités),
● les week-ends Jeux de la Bulle,
● Le Carnav’Alt



A se demander si et sous quelle forme ces différentes activités renaîtront de leurs cendres l’an
prochain ou à plus long terme. Cela dépend énormément des porteurs.euses de ces projets.

Perspectives et projets
Le Marché d’Alt. A la demande de producteurs de la région, le comité avait mené une petite
enquête au printemps 2021 afin de connaître l'intérêt et les besoins des résidents du quartier
pour la mise en place d’un marché. l'intérêt est bel et bien là, mais le défi consiste à monter
une offre de base (fruits, légumes, viande, produits laitiers) avant de se lancer. La recherche
d’un maraîcher est plus ardue que prévue, mais l’équipe de Jusch’t se prépare à tenter
l’aventure. Plus de précisions et communication au printemps.

Le ciném’Alt peut enfin redémarrer, et le 1er film post Covid est prévu en mai 2022.

Les réunions de préparation pour la Fête du quartier sont programmées le 12 juin à 20h et
fin août (à préciser),pour une Fête prévue le 10 septembre 2022 !

La meilleure façon de se tenir informé est de l’inscrire à l’infolettre et de consulter le panneau
d’affichage du jardin Anglais, sans oublier le site Web et Facebook.


